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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（五月八日）結束法國訪問行程回

港後，在機場與傳媒的談話內容： 
 
記者：可否說說…… 
 
商務及經濟發展局局長：今次我是到巴黎出席經濟合作及發展組織理事會部長級

會議。在此期間，我會見了世貿組織（世界貿易組織）總幹事，跟他就經貿方面

作交流，亦與加拿大貿易部長舉行雙邊會議。在這次ＯＥＣＤ（經濟合作及發展

組織）會議，我們很高興香港成為第一個關稅區向世貿組織遞交了通知，表示我

們已準備好履行去年在峇里達成的世貿方面的多邊協議，香港是第一個關稅區提

出通知的。在會上，多個其他國家認為香港的做法會鼓勵其他成員更快地作出通

知，對世貿有正面的作用。 
  
記者：局長，可否講一講收到疑似糞便事件的來龍去脈？ 
  
商務及經濟發展局局長：我很簡單地講一講。我在重慶期間有同事向我說，收到

一封信和一個包裹，裏面有疑似糞便物體，於是通知我。其實我們以往不時都會

收到很多信件，包括市民給予我們的建議甚至批評，我們時常會收到這些（信

件）。今次不同的是裏面有膠袋裝 疑似糞便物體。當時我在重慶，由於這些都

是不明物體，為了同事的衞生和安全，我指示同事將這些物體交給警方處理。我

在同一晚亦收到通知，有另一封信和另一個包 類似物體的膠袋，寄到我家給我

太太。為了一致地處理，我亦要求我太太將這些物體交給警方處理。整件事就是

這樣，因為我當時身處重慶，所以沒有看到這些物體是怎樣的。另外，在我離開

香港去巴黎之前，亦收到一個類似上星期收到的物體。同樣地，我們採取一致的

做法，都是交了給警方處理。 
 
記者：立法會昨日表示，政府有關承受能力的報告只 眼於旅遊設施，沒有考慮

旅客持續增長對社會的負面影響。你有何看法? 
 
商務及經濟發展局局長：我昨日因為在巴黎開了整天會議，會議完結後我隨即上

機啟程回港，所以我未有仔細看這個報告。但據我所知，立法會這個報告很仔細

地看以往來港旅客的資料，其方向亦建議鼓勵更多內地來港旅客延長他們的留港

時間，亦認同內地旅客在經濟方面對香港的貢獻。對於其他承接能力方面，我希

望重申，行政長官之前也談及，對於內地旅客人數和結構會跟中央溝通，這方面

的工作一直在進行中，我們有成果時會第一時間向大家介紹。 
 



記者：報告是否顯示旅客的增長其實並非等多一班車那麼簡單？ 
 
商務及經濟發展局局長：看看立法會這個報告，大家都見到旅遊業對香港經濟的

重要性；旅遊業是無煙產業，對香港來說是非常之重要。當然我們要平衡對民生

方面的影響，正正因為這個考慮，現時我們正與中央方面溝通，希望有一個方案，

能在發展經濟之餘，顧及對民生的影響。 
 
記者：是否覺得影響並非等多一班車那麼簡單？那是否是要再做一個報告的意

思？ 
 
商務及經濟發展局局長：整體來說，除了在交通方面，我們覺得對景點、酒店、

設施及民生的影響，都非常重要。我們要多元化，並非從單方面去看。還有沒有

其他問題？ 
 
記者：上水鄉事會的侯志強剛提議在上水建酒店、商場，認為可疏導旅客，政府

會否支持這建議？ 
 
商務及經濟發展局局長：旅客的分流我們當然是會支持，但我剛剛下飛機，尚未

看到侯（志強）議員建議的具體內容，我相信要了解多些才可評論，以往亦曾有

其他人士提過，如果在邊境有多些商場，對分流有很大作用。政府在這方面會盡

量配合，希望有所發展。 
 
記者：就疑似糞便包裹，你自己是否擔心個人和家人的安全？會否加強措施提

防？ 
 
商務及經濟發展局局長：我想補充一下，上星期收到這些包裹我沒有主動公開，

其實是因為我不想將一些瑣碎無聊的事情「搞大」，我認為我和我的同事也不會

因為這些事情影響到工作。我覺得寄這些包裹的人可能是想宣洩一些意見，我不

希望這些行為影響到我們的工作，因為我們不會因一些小事而去特別關注，我們

要宏觀地去發展香港的商務和經濟，所以我在上星期沒有向大家交代這件事，但

我會關心同事和家人的安全和衞生等方面，所以將事件交警方處理，我覺得這是

適合的做法。 
 
記者：有否覺得你就中港矛盾所說的包容論導致今次事件？ 
 
商務及經濟發展局局長：我重申，對人的包容不等於對事的縱容，香港是一個法

治社會，我們是依法辦事的。多謝大家。 



完 
 
２０１４年５月８日（星期四） 
香港時間１８時３２分 

 


